

# LA ULTIMA HORA

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO  
PALMA DE MALLORCA

Administración: Plaza de Cort, 29  
Redacción y Talleres: Olmos, 2  
Teléfonos núms. 2820 y 1243

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13314

22 de Enero de 1937

## La calma reinó ayer en todos los frentes

### Un cobarde atentado contra Radio Club Portugal

#### parte oficial de la guerra

información del Cuartel General del Generalísimo con las recibidas hasta las 20 horas del 21 de enero de 1937: Ejército del N.: Sin novedades de mención en todas las direcciones salvo algún tiroteo en algunos frentes. Ejército del S.: Se ha llevado a la rectificación a vanguardia nuestras posiciones de la provincia de Málaga, estableciéndose entre ellas. También se ha pro-

Ronda, cogiéndole al enemigo abundante botín consistente en camiones, víveres, ganado y material sanitario. En el aire dos aviones enemigos bombardearon en el día de hoy la población civil de Ceuta dejando caer varias bombas en el mercado que produjeron 36 muertos la mayoría gente humilde y entre ellos 3 indígenas. Salamanca 21 de enero de 1937. —De orden de S. E.; El General de E. M., Francisco Martín Moreno.

## HABLA ESPAÑA

(Recogido por la estación E A 6 A F)

ROPA PARA LOS HOMBRES DEL FRENTES.—En los frentes de Madrid son muchas mudas interiores para los soldados. María Isabel Pascual de P... a quienes quieran atender nuestros valientes soldados, a una muda nueva compuesta de calzoncillos, camisa, calcetines y pañuelos por cada persona o más. Es urgente proveer a esta necesidad e indudable que todas las familias españolas que tantas pruebas están dando, se apresuraran a dar un pequeño pero eficaz donativo que para los que tanto se merecen y son gloria de España. Las familias que por su situación modesta no puedan enviar una muda entera, pueden completar ésta, poniéndose de acuerdo con otras personas que estén en el caso a fin de entregar mudas completas. Estos donativos pueden enviarse a la Casa de las Condesas dirigidos a la señora Condesa de... o también a la sección femenina de Falange Española de las Islas, N. S. de Salamanca; ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!

ORO DE ESPAÑA.— Sobre la situación fantástica del pueblo español pesaba más que la riqueza bibliográfica de la biblioteca nacional, cuadros famosos del Museo del Prado, las toneladas de oro fino que el tesoro de las mil y una noches, de los sótanos misteriosos del Palacio de España. Aún el español más pobre sentía fortalecido por la seguridad de la existencia de ese pozo subterráneo, la cobertura aurea de nuestros billetes, con un resplandor suscitado. Era una segunda soledad en un periódico lo siguiente: ¿quién salió la descabellada de enviar nuestras reservas oro extranjero? Esta será una de las graves responsabilidades adquiridas por los gobernantes de la República que habrán de rendir cuentas al pueblo. El autor de lo que acabamos de decir es un anarquista anónimo que ha publicado la pregunta y la respuesta en la "Solidaridad Obrera", una conciencia con nuestros enemigos quiere decir que en la España comienzan a considerarse engañados económicamente ricos,

con sus máquinas y chimeneas, tendrían que acarrear con una exactitud matemática la pérdida de la guerra por nuestra parte. Así lo creyeron no pocos ingenuos, sus sindicatos y sus fuerzas en la línea de fuego y en los frentes se han desangrado y empobrecido sin ninguna victoria. Ahora resulta que la prosperidad y el éxito residen en las tierras campesinas en los surcos interminables de Castilla, en las rias gallegas, en las campiñas andaluzas y en esas tierras de Extremadura donde no hay la petulante actividad de las industrias. Vizcaya, Cataluña y Asturias, y en donde se encuentra todo el oro que han robado los traidores gobernantes de la República... Más de 500 toneladas de oro fino representa el robo realizado por los marxistas. Nuestros campos inagotables, nuestra ganadería, nuestro mar pingüe e inmenso. En la España de Franco importa mucho menos aunque imponga su rescate la existencia de un deber nacional, la necesidad perentoria de tener en sus manos los lingotes de nuestro oro que llevaron a los Bancos de España los apaches del Frente Popular. Por el contrario, la gente cilla hambrienta y desesperada de la España rusa se acuerda de ese oro salido y ausente con unas ganas tan voraces, con un apetito del pan de de cada día que también falta ahora, con una angustia tan desesperante para aplacar su miseria, porque ¿qué es lo que será de ellos si rápidamente no retiran el oro, para las necesidades perentorias? Esto ven ellos ya, como lo demuestra el entrefilete que comentamos, porque la posesión del oro ha de servir para satisfacer sus necesidades primarias de comer, de calentarse, de subsistir. La tragedia de los rusos españoles consiste en no tener dinero para comprar un panecillo o un kilo de carbón y recuerdan con nostalgia aquel tesoro fabuloso de los millones de pro que se fuern.

EL CAMPO DE LA RESERVA NACIONAL DE ESPAÑA: MUSCULOS Y SANGRE. LA CIUDAD, NERVIOS Y CULTURA. LA UNION DE AMBOS, EL CUERPO Y EL ALMA DE LA NACION. En todas las ciudades y en los cam-

pos de nuestra zona del protectorado se han organizado manifestaciones espontáneas, como protesta por haber sido bombardeados el mercado de Ceuta y los barrios céntricos de la población, por dos aviones rojos, ocasionando 36 muertos y 56 heridos, de ellos 9 indígenas. Protestamos ante el mundo civilizado de tal crimen cometido, bombardeando posiciones que no son militares, las cuales están alejadas de la ciudad. Agradecemos respetuosamente a S. A. I. el Jalifa y al noble pueblo musulmán sus cariñosas muestras de amor y adhesión a la España nacional, al Generalísimo Franco y al glorioso Movimiento Salvador de la nación protectora, con penetrada como nunca con sus hermanos del otro lado del estrecho.

La emisora roja Unión Radio de Madrid dijo que el exjabalí Pérez Madrigal había huido del territorio liberado llevándose tres millones de pesetas. Casualmente el ex-jabalí Pérez Madrigal, título que ha alcanzado por propios méritos y que a la hora actual le honra y le enaltece cual ningún otro, está aquí junto a nuestro micrófono y va por una vez a dar gusto a las radios rojas proporcionándonos la auténtica explicación del cuento de esos millones. Suponemos que Pérez Madrigal aprovechará tan feliz conjuntura para explicarles también a los rojos que le escuchan alguna vieja historia de las capitotes de la revolución que ha culminado en la traición histórica de la entrega de territorio patrio, a los rusos que hoy flagelan sin piedad al desgraciado pueblo que habita las regiones aún no liberadas por Franco.

Porque me parece un testimonio palpitante, de la mendacidad, de la vileza que rige, que preside, que inspira, todos los pensamientos de la chusma republicano-soviética que se alza contra España, yo soy Pérez Madrigal. Por fortuna, por designio de la providencia, por amparo glorioso de las autoridades soberanas y efectivas de mi patria, yo vivo todavía. No he sido enterrado en una cloaca de las atarjeas madrileñas, no he sido llevado alevosamente por la plebe socialista a una apartada umbría de la bella casa de campo madrileña para acabar allí y ser objeto de la venganza bárbara de esos desdichados españoles que envenenados por la furia extranjera, por la filosofía demoleadora de los desvastadores de la civilización, están escribiendo en la historia de España, páginas de horror, páginas de ludibrio que tan sólo serán borradas pronto por la fé, por el altruismo y por la grandeza de los representantes de la tradición española.

¿Que me he ido con tres millones de pesetas? ¿No comprendéis, no comprendéis españoles encenagados en el crimen, que cometéis un error preguntando estas cosas? ¿No percibís vuestra mezquindad ante el mundo acordándoos frente a la tragedia nacional, frente a la tragedia que os envuelve, del señor Pérez? ¿Pero quien es Pérez Madrigal para vuestras inquietudes? ¿Pero es que tenéis una tan errónea visión de la realidad de España, que consideraríais todavía interesante para el pensamiento de la patria, la conducta, la actuación, las andanzas del señor Pérez? ¿Qué desgraciados sois! ¿Que miserables! ¿Que torpes! No sabéis lo que pasa del lado de acá de vuestras trincheras. Yo soy un inválido. Tengo en esta España que renace una alegría re-

condita, pero una gran vergüenza ostensible porque me arrepiento ante el nuevo estado de mi origen político, de que he convivido con vosotros. Llevo en mi frente la marca del baldón y de la ignominia, porque a vosotros yo os conocía y por eso me aparté de vuestra compañía. Sois la vileza, la traición, el asesinato y el crimen, para fundamentar sobre eso, no una patria ni un honor, sino un tinglado miserable de bajas concupiscencias.

¡Ah, pobres madrileños, encadenados por Kleber, encadenados a la judería astrosa de las finanzas especulativas del mundo! ¡Mi Madrid y mis masas trabajadoras encadenadas, conducidas a la muerte por el bandole rismo internacional! ¿Y creéis que del lado de acá de vuestras líneas no tenemos otra preocupación que el dinero, que el asalto, que el robo, que la huida? ¿Es que os duele no haberme atrapado? ¿Es que os duele no haberme suprimido? Bien a vuestro alcance estuve durante tres años de lucha abierta, franca, viril. ¿Y como no pudisteis matarme, como no pudisteis vengar en mi aquellas campañas indicativas de mi nombre, mediante las cuales yo quería borrar de mi frente y de mi corazón la pringuez de haberos acompañado durante algún tiempo? Aspirabais a deshonrarme, pero quien no tiene facultad para conceder ejecutorias honorables, tampoco puede públicamente descalificar a ningún hombre honrado. Pero quiero explicaros, quiero que sepáis antes de morir, porque vais a morir, porque lo quiere Dios y porque lo exige la conciencia universal y el desenvolvimiento de la raza humana, quiero mostraros lo que es esta España del caudillo Franco.

¿Que es la política? ¿Que sois vosotros? ¿Que es la democracia? ¿Que es el Frente Popular? ¿Que son esas Cortes que preside don Diego? ¿Que es esa comisión permanente que con toda solemnidad periódicamente prorroga el estado de alarma? Bazofia, ignominia, farsa, impudor. ¿Y que hicisteis de la España que fermentaba en la cima de vuestros yerros y vuestros crímenes? Decís que Pérez Madrigal se ha escapado con tres millones de pesetas. ¿Pero no os sobrecoge la conciencia el recuerdo de José Antonio Primo de Rivera? ¿Qué habéis hecho de José Antonio Primo de Rivera, qué de Ruiz de Alda, qué del plantel de jóvenes españoles nuevos que se agruparon al ruedo de las luchas civiles por su honor y por su patria, para arrebatarnos a España, remozarla y engrandecerla?

En esta España, no tenemos los viejos políticos nada que hacer. Gente nueva, sin lastres ni pesadumbres se movilizan para reconquistar un decoro, para reconquistar un rango, para afirmar en el mundo una limpia y clara personalidad que tiene sus tirabuzones en la historia, y es la vieja España tradicional, augusta. Es la fé en Dios y es la España nueva seriamente ofendida, escarnejada y desilusionada por vosotros que se alza con la hoz para cosechar frutos óptimos y ofrendaros a la patria renaciente. Y es la juventud que sin apego al materialismo que corroe, quiere ofrendar al Caudillo, encarnación auténtica de una España inmortal que quiere ofrendarle a él, su sangre, su fervor, su vida y su trabajo. Millones de pesetas... Huida... ¡Qué desdichados sois! Aquí nos entera-

mos de todo y sabemos que han huido muchos abnegados y valientes camaradas. Pero no, no creáis que en este vivir ferviente de la nueva España cuentan los millones, ni el materialismo y nadie tiene más de lo que moral y legalmente le corresponde. Aquí la gente va a combatir, está combatiendo no por las coacciones de la fuerza pública, ni de los sicarios rusos contratados. Aquí es el latido popular auténtico que hace sentir el afán de una reconquista legítima, el que nos moviliza. Es el trabajador del campo y el de la ciudad curados de vuestra sugestión que se agrupan, se organizan, se encuadran en sindicatos nacionalistas impregnados de un afán de vindicación social, pero entrañablemente unidos al imperativo categórico de las necesidades de su patria.

¡Patria! ¡Patria! ¡Patria! ¿Qué sabéis de la patria vosotros que caminais por los caminos que conducen a los frentes? En mis tiempos mozos yo veía a los osos y a las monas, un pandero, un latigazo y un húngaro. ¿Y que sois vosotros sino un húngaro que canta al compás de la revolución social flagela, escarnea y mata al proletariado español? El campesino, el trabajador, el noble, el militar, todas las clases sociales limpiamente españolas están frente a vosotros. Y los políticos, los que militamos durante cinco años en la política republicana y sentimos España en lo profundo de nuestro corazón, debemos apartarnos y de rodillas al borde del camino de la resurrección nacional hacer penitencia.

Millones de pesetas... huida... Yo más allá de trescientas pesetas no he conseguido nunca. Pero si tuviera millones, si lograra tesoros, si pudiera tener todos los tesoros materiales, todos los tesoros de mi devoción humana, los daría por seguir aquí, cerca del Ejército español, cerca de los campesinos españoles, cerca de los hombres nobles de mi raza que dan la vida, dieron y la darán ahora y siempre bajo el mandato glorioso del Caudillo, justicia y orden serena e infalible, de Franco, que es el conductor de España a otras zonas y a otras regiones de las en que vosotros desdichados stáis.

#### LOS PARTES ROJOS

### La trayectoria de un embuste

Día 19.—A las 15 horas, "La Palabra" da cuenta de que "los rojos" han ocupado el Cerro de los Angeles, haciendo al enemigo 200 prisioneros, entre ellos un Comandante. El Jefe del Gobierno envía un telegrama de felicitación al general Miaja.

A las 20'50 del mismo día, Radio Associasió repite la noticia. Radio París, momentos después, se hace eco de ella.

Día 20.—"El Día Gráfico", "La Batalla", y "El Diario del Comercio", cantan victoria en sus editoriales.

"La palabra" en su edición de las 15 horas del mismo día, amaina velas y habla tan sólo "de un golpe de mano a las posiciones del Cerro de los Angeles."

Radio-París, por la noche, confiesa que las noticias del Cerro de los Angeles son muy confusas.

Barcelona, a las 21 horas, ya no



cita este cerro.

Día 21.—La prensa de Barcelona no menciona en ninguno de sus editoriales "el grandioso éxito del Cerro de los Angeles."

"La Palabra", a las 15'15 dice que "la jornada de ayer fué de poco relieve."

Y así termina este embuste que, como el desembarco de las tropas alemanas en Marruecos, sirve a manera de serpiente de mar para distraer a los rojos de su forzada inactividad.

## Lo que dice la prensa roja

"Trabajo" afirma que "los leninistas quieren la unidad y sólo los ayudantes del fascismo la impiden."

"El Diluvio" sigue temeroso y de mal humor. Si no fuera "por prudencia" diría los nombres de "algunos de esos caballeretes que desde los cafés de París esperan que en Barcelona se les saquen las castañas del fuego". Claro es que no da nombres, porque desde aquella noche bruja del sábado toda precaución es poca.

"Solidaridad Obrera", afirma que "el anarco-sindicalismo ha superado al marxismo".

"El Día Gráfico" publica una interesantísima crónica de un heroico corresponsal que ha vivido en "Madrid bajo la metralla sin perder jamás la confianza". Dice este iluso: "Se nos pide una ayuda. ¿Quién será ésta? ¿Se nos pedirá hombres? No. ¿Se nos piden víveres? Tampoco. Vamos a decirlo en pocas palabras."

Lector: no sufras. Pronto saldrás de tu angustia y sabrás la ayuda que Madrid espera de Cataluña: "Necesita jabón". No te rías. Seguimos copiando: "Hace falta jabón de cocina, porque las mujeres se ven obligadas a lavar la ropa con jabón de perfumería".

Pueden respirar tranquilos los alomgávares del "Centro de Dependents". Madrid no necesita su ayuda personal, ni sus armas, víveres o municiones. Necesita únicamente jabón de cocina.

El corresponsal no habrá perdido la confianza, pero lo que es el seso...

## Explosión de varios artefactos en Lisboa

Lisboa. — Ayer se oyeron fuertes detonaciones por la explosión de varios artefactos. Inmediatamente se movilizó la policía, que averiguó donde habían hecho explosión las bombas y quienes eran los que las habían colocado para hacerlas estallar. Una hizo explosión en el consulado español, otra en el Ministerio de Educación Nacional, cuya subsecretaría ha quedado destrozada. También han quedado destrozadas las instalaciones eléctricas y conducciones de aguas. La estación de radio que se encuentra a 16 kilómetros de la capital ha sufrido también los efectos de un atentado, si bien las antenas continúan en pie los destrozos causados por la explosión de un artefacto impedirán el funcionamiento de la emisora por un plazo mínimo de dos días. La policía detuvo a 14 individuos sobre los cuales pesan graves acusaciones. Entre ellos hay algunos españoles extremistas, un inglés y un portugués indeseable. Para comprobar la importancia de los daños causados por los atentados, han visitado los edificios siniestrados el Presidente de la República señor Carmona y el de Consejo señor Oliveira Salazar. Interrogados por los periodistas, dijeron que la tranquilidad era absoluta y que el orden estaba garantizado. Ha causado gran indignación el hecho descrito entre la población lisboeta.

Otra explosión se ha registrado cerca de los depósitos de gasolina, no habiendo producido ni muertos ni heridos.

El estado del orden público en todo el territorio portugués es perfecto. Han comenzado los trabajos para el esclarecimiento y represión de tales atentados.

# Alocución del general Queipo de Llano

(Servicio de Radio Mallorca)

Las tropas milicianas, sin duda por el duro castigo que les infligimos ayer no han intentado en el día de hoy atacar ni tan siquiera reaccionar y en todo el cerco de Madrid sólo se han atrevido a hacer un bombardeo en Getafe y algún que otro fuego de cañón sobre la Ciudad Universitaria; pero sus radios no se han cansado de repetir sus famosos ataques: Es decir, que otra vez dejan bien patente la veracidad de lo que han venido diciendo, que cuántos más desastres van sufriendo los rojos, es cuando más abusan y hablan siempre con mentiras.

La única radio que dice alguna verdad, es la radio de Madrid que dice que las tropas se hallan a algunas distancias del Cerro de los Angeles. Por lo tanto, si están a alguna distancia del Cerro de los Angeles, ¿cómo es posible que éste haya sido tomado? Lanzando al espacio gritos de victoria, quedando después ante la evidencia, en el más espantoso de los ridículos. Lo que sucedió es que sufrieron un terrible desastre y yo lo digo con todas las letras ¿pero que les importa a ellos con decir mentiras sin con decir otras más queda la otra borrada? Ved lo que sucedió en Estepona: primeramente decían que en Estepona habíamos sido rechazados. A consecuencia de este embuste, dos días después de haber ocupado nosotros ésta, se presentaron 2 capitanes con sus automóviles que iba nada menos que a reclutar los combatientes y dejar arreglados a los que habían quedado en donde se les había rechazado. Les suceden siempre esta clase de cosas que nadie más que ellos son los que tienen que tocar las consecuencias.

Así continúan las cosas y al cabo de unos días decían que habían bombardeado a vuelo raso Estepona; y después sucedió lo mismo en Marbella; pero señor, si nosotros no habíamos entrado en Marbella, ¿por qué habían de bombardearlo? Pues es porque lo habíamos tomado? Lo mismo sucedió en Porcuna, Lopera y Villa del Río y en otras poblaciones de Córdoba donde decían que nos habían rechazado y luego tenían que decir que la artillería había bombardeado aquellas poblaciones.

En los partes continúan como siempre. Que han bombardeado las zonas de retaguardia y está efectivamente demostrado que han mentido como en lo de la ocupación del Cerro de los Angeles. Después dicen: "Nuestras tropas han bombardeado la población de Getafe" y yo continúo diciendo: si habéis bombardeado Getafe ¿cuándo confesaréis que el Cerro de los Angeles está en nuestro poder? No lo dirán. Sólo lo sabrán los pobres milicianos cuando pasados algunos días lean que sus aviones han bombardeado el Cerro de los Angeles. Eso si dicen algo de su aviación.

Nuestra aviación estuvo bombardeando Madrid castigando la traición de la mañana y después de haberles bombardeado a su antojo, al retirarse a sus respectivos aeródromos, se elevaron 3 aviones de caza enemigos y pasaron volando sobre Madrid, para luego poner en el parte "en cuanto salieron los cazas los aviones facciosos salieron corriendo sin que los nuestros pudieran darles alcance, dada la vertiginosa fuga y la ventaja que habían tomado".

Las radios rojas continúan enciñando creyendo que los gobiernos de los pueblos quedan persuadidos solo porque una radio roja de España o de Moscú, lance al espacio sus juicios. Djen ahora que el desembarco de tropas alemanas, no ha sido en Marruecos. (hace falta cinismo para decir semejante cosa). Hay que advertir que la zona de Marruecos es una zona de territorio a la que fuimos para llevar la civilización provisionalmente; pero que los habitantes del protectorado, tienen una personalidad propia y esto es una de las cosas que nosotros tenemos como primordiales en esta campaña. Los canallas marxistas del gobierno de Va-

lencia, dicen pues, ahora, que no es en Marruecos donde han desembarcado los alemanes sino en Ifni en donde se han construido algunos aeródromos y a donde ha ido algunas veces el "Graff Zepelin".

Recuerdo ahora, pues lo que estoy diciendo está demostrando una vez más que no son caballeros, pues en una ocasión, cuando en la Cámara un caballero, sintiéndose ofendido pidió a uno de los que componían el gobierno, que eligiera sus padrinos si es que era honrado y era un caballero y éste le contestó, que él no era caballero y yo puedo añadir ahora, ni él ni ninguno de los marxistas, son caballeros. ¡Y se atreven a dudar de nuestra caballerosidad!

"Le Petit Journal" ataca duramente al gobierno de Blum porque dice que es el causante de todas estas propagandas contra Alemania hablando de los desembarcos de Marruecos. Con todo, no hacen más que seguir los dictados de un frente popular.

He recibido una carta de un compa-

## Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)

### Después del atentado contra Radio Club

Radio Club Portugués, a las 24:

Después de 24 horas del cobarde atentado de ayer esta emisora dió su acostumbrada emisión radiando discos patrióticos españoles.

El speaker de habla española de aquella estación dijo lo siguiente: Como español y como falangista, he observado en la tarde de hoy algo que he de comentar, algo verdaderamente extraordinario, magnífico que me ha causado extraordinaria satisfacción e impresión por la armonía e historia que revela el pueblo portugués. Esta noche he de comenzar con un viva al pueblo portugués que es un pueblo grande digno de tener un capitán como mi capitán. Ya saben que digo mi capitán por considerarme su subordinado. Mi capitán, después de lo ocurrido anoche al momento de la iniciación tuvo una serenidad de la cual aprendí mucho. Comprendí que es un capitán; es un jefe. Inmediatamente los obreros — observad españoles todos — con la vista al frente, se pusieron a trabajar, observando en el día de hoy el trabajo que se ha efectuado. Con eso han demostrado estos obreros portugueses que son amantes de su patria y por su patria han trabajado. Si no fuera que soy falangista y español y he creído siempre que los obreros de España son los mejores del mundo, quisiera ser obrero portugués. Pero es que al trabajar comprendían el vil y cobarde atentado que un individuo que no tuvo valor para atacar cara a cara pistola contra pistola, puso en un sitio oculto una bomba explosiva y salió huyendo. A este cobarde los obreros de Radio Club han contestado poniendo la emisora en marcha en 24 horas y funciona normalmente y yo, como falangista español, saludo a mis hermanos obreros que ahora están tan satisfechos como nosotros de ver la multitud de telegramas llegados de toda la zona española y hasta del extranjero. Puedo asegurar al mundo entero que este atentado no ha mermado en lo más mínimo los sentimientos del pueblo portugués, antes bien, ha aumentado extraordinariamente el entusiasmo por nuestra causa y contra el comunismo. Viva Portugal. Viva Portugal. A lo que contestó el director de Radio Club capitán Botelho Moniz con un ¡Arriba España!

No había pasado mucho tiempo de la explosión del artefacto cuando ya las radios rojas de Barcelona anuncia-

nero mío que ha estado en Bilbao, el cual me cuenta los crímenes que han cometido los cobardes separatistas marxistas en la cárcel de los Angeles Custodios. La Cruz Roja quería hacer el traslado de algunos heridos; pero no se lo permitieron; querían trasladarlos a San Sebastián. Asesinaron a 12 y quedaron muchos heridos graves. Llevan fusilados a más de dos mil. En las cárceles donde guardan los rehenes, prestan servicio en su interior, los nacionalistas vascos y en el exterior guardias de orden público cuyo cuerpo se ha creado después de disolver la guardia civil. Este cuerpo está compuesto de 400 números, todos ellos de CNT, UGT, comunistas y nacionalistas. Fusilaron a estos desgraciados, después del desastre que sufrieron en Villareal. Han cometido otros crímenes salvajes, entre ellos, 208 que fueron muertos de mala manera y otros mutilados y descuartizados, de tal forma que era imposible identificarlos. En Valencia llevan fusiladas a más de 30.000 personas, algunas de ellas asesinadas después de haber sido paseadas por la ciudad; se les cogió y atados a un peso, fueron arrojados al mar. En Murcia otros cuerpos han sido descuartizados y entregados los trozos de carne a los perros para que se los comieran.

El General termina su charla diciendo que en el día de hoy ha habido tranquilidad en los frentes, excepto un ligero reconocimiento en la parte de Algeciras.

duos por haber promovido disturbios en aquel puerto. ¿Qué pasa en Bermeo!

### ¡Ojo con los submarinos!

Valencia. — El vapor rojo español, "Cabo Sacrat" llevaba numerosos niños y mujeres procedentes de Madrid cuando salía de Tarragona para Kusia, vió a un submarino que navegaba completamente sumergido, llevando el periscopio a apenas un metro de la superficie. El barco regresó inmediatamente a Tarragona, perseguido por el submarino. Se cree que este submarino es el mismo que echó a pique a un barco rojo en las proximidades de Valencia.

### Refuerzos a Málaga

San Juan de Luz. — Según comunican de Valencia, han sido enviados a defender Málaga, gran número de milicianos, submarinos, numerosos aviones, bajo el mando de oficiales de nacionalidad rusa.

Los nacionales rechazaron energicamente un ataque que los rojos dirigieron a las posiciones de Marbella, cogiéndoseles numerosos muertos y gran cantidad de material de guerra.

### Calma en Madrid.—La prensa rusa

Lisboa. — La calma anormal del frente de combate en Madrid, y la gran actividad en la retaguardia hacen prever para muy pronto grandes acontecimientos militares.

Después de la actividad desplegada ayer por las fuerzas rojas en el ataque al Cerro de los Angeles, no se ha desplegado en el día de hoy actividad alguna. Solo hubo algunos disparos de cañón en el N. de la Ciudad Universitaria y en el Parque de la Moncloa.

En todas las demás frentes reina gran tranquilidad.

Moscú. — La Prensa soviética hace comentarios sobre el discurso de Eden y temen que Inglaterra tome caminos decisivos para terminar la guerra en España.

El corresponsal de una Agencia de los soviets, dice que en Valencia se ha formado una sociedad para establecer las relaciones culturales con los soviets.

El Japón desea mantener amistosas relaciones con Inglaterra, habiéndolas reanudado ya con los Estados Unidos.

Roma. — Un agricultor de Navarra ha hecho un sensacional descubrimiento. Cuando la guerra compró un violín en Alemania que siempre le había llamado la atención por la claridad de sus sonidos. Al volver a su Patria, y ahora después de 20 años, un compañero suyo ha descubierto dentro de la caja la inscripción Antonio Stradivarius.

### Un ataque a Marbella

Gibraltar. — Ayer hubo un gran ataque de los gubernamentales al sector de Marbella, recientemente ocupado por las tropas nacionales, siendo violentamente rechazado perdiendo gran cantidad de material y sufriendo numerosas bajas. Comunican de Málaga que los gubernamentales se disponen a reconquistar las posiciones de Marbella, San Pedro de Alcántara y Estepona.

¡Están locos! Quieren conquistar una posición que ellos mismos abandonaron sin apenas ofrecer resistencia. ¡Hay para reirse!

Comunica la Junta de Defensa de Madrid que cuando los aviones nacionales intentaron bombardear Madrid, se encontraron con una escuadrilla de cazas gubernamentales, los cuales después de dura lucha, lograron derribar a 10 de los nacionales. Si ellos derribaron 10 a los nacionales, es que éstos derribaron cien de gubernamentales.

### Delegación de Propaganda y Prensa

Salamanca. — El Diario Oficial ha salido un decreto creando la Delegación de Prensa y Propaganda. Uno de los fines principales será restablecer la verdad y acabar con las campañas internacionales. Actuarán modo de

### Siguen los fusilamientos en Bilbao

Bayona. — Comunican de Bilbao, que ayer solo hubo en el frente ligeros tiros de fusil y cañón. Se presentaron a nuestras líneas dos guardias civiles, cansados de sufrir a los nacionales. ¡No lo creemos! Nuestra aviación efectuó varios vuelos de reconocimientos en los alrededores de Bilbao.

Comunican también de Bilbao, que en las cárceles de Pamplona, se encuentran detenidos 1.200 individuos, destinados a ser fusilados. ¡Lo desmentimos rotundamente! Así como también la noticia de que los nacionales, habían fusilado en aquella población a 180 prisioneros, y en Vera del Bidasoa habían asesinado también a 150 detenidos.

Dicen de Bilbao, que en el puerto de Bermeo, han sido detenidos 28 indivi-



isterio y a su frente se ha puesto el catedrático de la Universidad de Madrid D. Vicente Gay, el cual intervino que le ha sido hecha la misión principal de esta Delegación de Prensa y Propaganda, será los medios de difusión, como la y la letra impresa. Asimismo se conferencias para desvirtuar las propagandas enemigas que continúan se hacen con el oro robado en España. Por la propaganda se estimulan los conocimientos de todos los españoles. No emplearemos nunca el falseto, ya que un Estado no debe sembrar de mentiras, su propaganda. Pero si ha de defenderse de sus enemigos. La verdad es lo que me propongo implantar en el nuevo Estado. La propaganda tiene un fin activo de propulsión de conocimientos generales y populares. Concebimos nuestra finalidad, se comprenda fácilmente la labor a hacer. Y así como todos que nos batimos cara a cara contra las hordas sin Dios de Rusia, el periodista que le interrogó le preguntó además cual era su punto de

vista con referencia al campo internacional. Ha dicho que allí era donde había más labor a hacer y que si algún Estado ofreciese su tribuna para competir públicamente contra los representantes marxistas, sentiría una gran satisfacción ya que así podría desmascararlos públicamente. También se convencerían de que en la nueva España no hay reaccionismo SINO QUE SENTIMOS cuanto representa una idea. Somos nacional-progresistas. Al hacerle notar el periodista lo de la palabra progresista ha dicho: que lo que es cierto es que el Generalísimo FRANCO es un espíritu progresista y está perfectamente preparado para ser el conductor del pueblo español. FRANCO — sigue — diciendo — funda la nueva organización y la dignidad del trabajo que será la nueva aristocracia. La propaganda para los efectos exteriores será con potentes emisoras. Así mismo emplearemos la cinematografía para que vean lo que pasa en el campo nacionalista y puedan contrastar. PAZ, ORDEN Y PROGRESO en la fase social será la nueva ruta que habrá de traer el trabajador redentor.

mensa, que prodigó continuos aplausos a los artistas palmesanos de ambos sexos. Las primeras autoridades locales, dieron con su asistencia gran realce a la fiesta, que constituyó un verdadero acontecimiento. Antes de empezar la función, el licenciado en Farmacia Sr. Bonnin, en nombre de Falange Femenina de Palma, dió las gracias a dicho pueblo por su asistencia al acto, y por las muchas deferencias tenidas con los visitantes, colmándoles de atenciones y obsequiándoles prodigamente, demostrando una vez más la laboriosa villa de La Puebla, su esplendidez y hospitalidad. A continuación, un coro de cincuenta falangistas, bellamente ataviadas, cantó con gran justeza y gracia la canción de "Las Lavanderas", que tuvieron que bisar, obligadas por los insistentes aplausos de la concurrencia, lo mismo que el coro de la Rosa del azahar "Las Espigadoras". Representóse con gran propiedad, la obra patriótica del poeta falangista Sebastián Cladera Rotger titulada "Morir por la Patria", cuyo mobiliario necesario, fué cedido galantemente por varias familias de la localidad. Todos los intérpretes, rivalizaron en superarse a sí mismos, mereciendo interrupciones de entusiasmo, y prodigando a actrices y actores muchos aplausos. La obra gustó mucho, y su autor tuvo que salir en escena para saludar al respetable. En los entreactos, recitaron con gran maestría sendas poesías, los jóvenes Sebastián Cladera y Juan Roca. Finalizó la velada, cantándose por el coro de Falange Femenina, el Himno de Falange y "Giovinezza", que fueron escuchados con gran silencio por los asistentes y saludando con el brazo en alto. El público salió muy satisfecho del resultado de la función y tributando elogios a los improvisados artistas. FALANGE FEMENINA de Palma nos ruega demos las gracias desde nuestras columnas, a todas las autoridades de La Puebla y público en general y especialmente a las familias que tan generosamente obsequiaron a todos los falangistas de ambos sexos, para los cuales los palmesanos comentan con gran elogio su hospitalidad y atenciones.

# Noticias de Palma

### Gobierno Civil

Ha recibido esta mañana a los periodistas el secretario particular del señor Gobernador, don Gabriel Esquivel, manifestándoles que se estaban preparando varias notas, por orden del señor Gobernador que serán enviadas oportunamente a los periódicos. La tranquilidad completa en toda la isla ha sido cumplimentada esta mañana por el señor Gobernador numerosas per-

produciéndose fuerte explosión. Ignora la dueña de la casa como llegó a manos de su nieto el referido artefacto. De resultados de dicha explosión la Margarita Galmés resultó con chamusqueamiento en las piernas y erosiones en la rodilla derecha de carácter leve; el Antonio Bibiloni con chamuscamiento y varias erosiones en el bajo vientre de carácter leve y el Jerónimo Mora, erosiones en la cara de carácter leve y una herida de pronóstico reservado en la cornea e iris del ojo izquierdo. Fueron trasladados al Hospital donde fueron curados detenidamente.

### Segundo folleto oficial sobre las atrocidades de los nazis en el Mediodía de España

Poco tiempo de haberse publicado el primer Avance del Informe Oficial sobre los horrores cometidos por los nazis en el Mediodía de España, los números dedicados a la venta en esta península, se agotaron rápidamente. Ha aparecido el Segundo Avance del Informe Oficial, también en Sevilla.

### HURTO DE DINERO

La benemérita del puesto de Lluchmayor comunica al señor Gobernador haber detenido y sometido bajo la acción judicial a una vecina de dicho pueblo autora de la sustracción de un billete de a 25 pesetas al vecino José Martorell Martorell.

Este folleto se ha puesto a la venta en las librerías de esta localidad al precio de tres pesetas, para atender, en el primero, a los gastos de su impresión y difusión en los países de España.

### ALCANZADO Y MUERTO POR UNA PIEDRA

La del puesto de Santa María comunica que, sobre las 15'30 horas del día 20 tuvo noticia de que en el lugar conocido por "Peña d'es Llamps" del monte del predio de "Son Olivé" donde había tres individuos que hacían carbón se desprendió una gran piedra la que al precipitarse por una pendiente alcanzó a uno de dichos obreros llamado Francisco Arrom Fiol, de 33 años, matándole. Dicho individuo cortaba leña en una hendidura y al intentar salir de ella se agarró a una piedra la que se deslizó pasándole por encima. Interviene el Juzgado.

### En el Puerto

Procedente de Marsella llegará mañana a nuestro puerto el vapor correo francés "Gouverneur General Lepine", con pasaje y correspondencia. BUQUES DE GUERRA A la hora de cerrar esta edición había fondeados en la bahía los siguientes buques de guerra: tres cruceros ingleses, un transporte de la misma bandera y un transporte italiano. En el puerto siguen fondeados dos cruceros de nacionalidad italiana.

### Taurófilas

La Jefatura de Prensa y Propaganda de Falange Española ha organizado para el próximo domingo, día 24, a las tres en punto de la tarde, un grandioso e interesante festival gimnástico-taurino, que, por los elementos que integran el programa, llamará poderosamente la atención del público. En el mismo tomará parte una sección de Flechas, que, con sus ejercicios gimnásticos, tan gran éxito conquistó en su reciente exhibición en el



**EL NIÑO**  
**Rafael Planas Tomás**

HA SUBIDO AL CIELO A LA EDAD DE TRES MESES

Sus desconsolados padres don Rafael y doña María Magdalena, hermanos, abuelos, tíos y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan asistan a la conducción a su última morada que tendrá lugar hoy a las siete de la tarde.

No se invita particularmente.  
Casa mortuoria: Teatro Balear, 76-1.-1.-

### Fiesta onomástica

Mañana sábado día 23, fiesta onomástica de Don Alfonso de Borbón, «Renovación Española de Palma» atendiendo a las presentes circunstancias celebrará únicamente una misa aplicándola por sus intenciones. «Renovación Española» invita a dicho acto que tendrá lugar en la Iglesia de San Nicolás a las 11'45 de la mañana a todos los socios y simpatizantes.

500 pesetas a don Rafael Sancho Figuerola, domiciliado en la plaza de la Paja núm. 7, por vender las bombillas eléctricas que le costaban a 0'90 ptas. a 1'70 ptas. Igualmente ha impuesto una multa de 250 pesetas a cada uno de los señores don Rafael Pascual, plaza de la Cuartera núm. 14; don Antonio Carratalá, plaza de la Cuartera 22 y a don Antonio Obrador, plaza de la Cuartera número 10, por vender sus artículos a un precio superior al que tenían antes de iniciarse el Movimiento Salvador de España.

### ¡Comerciante!

Necesitamos varias docenas de vestiditos para recién nacido. ¿No podrías enviarnos la cantidad insignificante de un metro de tela blanca, azul o rosa para confeccionar uno de ellos? Acude sin demora a la Asistencia Social (Sección del Refugiado) Sección Femenina de Acción Popular, Agua 2, de 10 a 1.

Esta mañana han estado en el despacho de la Alcaldía una comisión de obreros de la fábrica de calzado de don Pedro M. Estrany, haciéndole entrega de la cantidad de 1.074'25 pesetas, importe de lo recaudado entre ellos para la suscripción abierta en favor de las Cocinas Económicas. El señor Zaforteza les ha agradecido vivamente su hermoso gesto y se complace en hacerlo público para general conocimiento para que sirva de ejemplo a tantos trabajadores que teniendo la suerte de poder trabajar no piensan en sus desgraciados hermanos que carecen de medios para poderse ganar el sustento.

### Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 23 de enero de 1937: Jefe de día, Comandante Infantería don Luis Moragues Cabot. Imaginaria, id. id. don Tomás Masot Moyá. Visita Hospital, 3 Capitán de Infantería.

### Diputación

El Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares D. Trinidad Benjumeda del Rey estuvo en el Palacio provincial con objeto de visitar la Oficina de la Suscripción pro Movimiento Nacional, acompañado del Jefe de Estado Mayor Sr. Marin y del Ayudante Sr. Vidal. Fué recibido por el Presidente de la Diputación Sr. Obrador, Gestor Sr. Palmer, Secretario señor Font, Interventor Sr. Oliver y Capitán Interventor de la Junta Consultiva de la Suscripción Nacional Sr. Dezcallar inspeccionando los servicios con detención y conociendo el funcionamiento de dicha Oficina.

### Alcaldía

Por el señor Alcalde han sido impuestas un crecido número de multas a otros tantos dueños de perros, por dejar a éstos sueltos o por circular sin llevar puesto el bozal y la placa correspondientes. Además ha dado órdenes concretas al contratista de dicho servicio para que intensificara la recogida de dichos animales y procediera a darles muerte.

Ampliando la información referida a la última sesión celebrada por la Comisión Gestora la que acordó admitir la renuncia del Doctor Caldentey del cargo de Jefe Interino del Servicio de Maternidad del Hospital, la Comisión acordó por unanimidad hacer constar en acta haber visto con satisfacción el celo con que el Dr. Caldentey ha desempeñado su cargo, y al propio tiempo lamentar tener que prescindir de sus servicios en el Hospital provincial.

### A beneficio de Falange Femenina

El pasado domingo, festividad de San Antonio Abad, Patrón de La Puebla, se celebró en el Teatro Coliseum de dicha villa, una brillantísima función teatral, organizada por la Sección Femenina de Palma de Falange Española. En el vasto Salón, lleno de bote en bote, reunióse una muchedumbre in-

**BORN**      **HOY**

SENSACIONAL REESTRENO

**TRES LANCEROS BENGALIES**

En español por

**GARY COOPER**

Jueves: LAS CRUZADAS el film cumbre de CECIL B. DE MILLE



# Relato de dos fugados de Cartagena llegados a Ibiza

Un cabo de artillería del crucero rojo "Cervantes" y un marinero del Arsenal, han podido escaparse de Cartagena llegando a Ibiza después de penosa travesía en un bote de 4 metros del que se apoderaron en Denia. Salieron el sábado 16 del corriente de Cartagena, por la mañana en tren, llegando a Denia donde compraron comida que escondieron entre las rocas de la costa y el domingo por la noche huyeron en dirección a Ibiza a donde han llegado después de 38 horas de travesía dura, durante la cual se les rompió dos veces la antena del bote, teniendo que bogar casi siempre. Atracaron en Punta Grossa.

Uno de ellos, Mariano Torres, de Formentera, cabo de artillería del "Cervantes" nos dice:

El 19 de julio el "Cervantes" habiendo salido de El Ferrol en dirección al Sur de España, fué cuando al toque de una sirena la marinería se apoderó del buque encerrando a todos los oficiales menos al Teniente de Navío, Mendieta, que se hizo cargo del buque. Ello acaeció al día de navegación.

El día 21 al llegar a la bahía de Algeciras en donde se unieron al "Jaime I" y al "Libertad" fué cuando recibieron la primera visita de la aviación nacional la que les bombardeó fuertemente teniendo los buques que huir a toda velocidad al mismo tiempo que sus antiaéreos disparaban.

Fueron luego a Málaga después de un fracasado intento de bombardeo de Melilla y en Málaga estuvieron varios días habiendo presenciado el hundimiento del submarino "C-3".

Durante el tiempo que permanecieron en Málaga, la aviación nacional casi incesantemente les bombardeó como asimismo a la ciudad.

Después el "Cervantes" fué a Cartagena y antes de llegar fueron fusilados los oficiales y echados al mar.

Después de estar unos días en Cartagena, salieron en dirección al Norte de España intentando el bombardeo de Cádiz, pero el certero y fuerte fuego de las baterías costeras hizo que tuvieran que huir y si no hubiera sido por la niebla quizá hubieran salido mal del trance.

En el Norte, se pasaron 20 días de Santander a Bilbao y viceversa, volviendo después al S. de España arribando a Cartagena en donde quedaron fondeados en el antepuerto. Allí un buen día dos torpedos dieron de lleno a las calderas del crucero quedando este completamente inutilizado y teniendo varios heridos la tripulación.

Dice que la aviación cada dos o tres días bombardeaba el puerto, buques y arsenal, habiendo un destroyer y un crucero averiados asimismo como 3 submarinos.

Uno de los bombardeos duró de las 5 de la tarde a las 10 de la noche, quedando completamente destruida la Constructora Naval, el Arsenal y producido graves daños en el puerto.

Manifiesta que casi desde el principio del movimiento que la escuadra se encuentra embotellada en Cartagena y otros varios puertos de donde no sale a causa de la aviación y los barcos nacionales. En Cartagena se encuentran unos 15 buques todos ellos con averías.

El otro fugado Juan Torres Mari, de San Vicente (La Cala) nos cuenta lo sucedido al estallar el movimiento.

Dice que encontrándose las fuerzas formadas para ir a proclamar el estado de guerra el 18 de julio, de repente la marinería se apoderó de los oficiales excepto del Vice-Almirante Jefe del Arsenal y de bastantes marineros a quienes acusaban de fascistas, entre los que se encontraba él por el solo hecho de ser de Baleares.

El estuvo preso más de dos meses. Al llegar el "Jaime I" a Cartagena, los oficiales fueron embarcados en él y echados al mar a pocas millas de la costa. El capitán don Francisco Guerra, pudo esconderse en el buque pero al llegar al puerto fué descubierto y fusilado en tierra.

Manifiesta que al frente de los marineros se pusieron un Alférez maquinista y un Teniente de Navío.

Al apoderarse de la oficialidad apenas hubo lucha ya que el ataque fué por sorpresa, sin embargo un fogonero de un tiro mató a un oficial.

El pudo salvarse a pesar de estar preso, porque los marineros de los barcos hicieron soltar a los del arsenal al ir a por los oficiales.

Dice que no fiándose los comunistas han reducido a prisión al vicealmirante Jefe del Arsenal.

Manifiesta que la indisciplina es grande abandonándose las guardias y emborrachándose todo el mundo.

En Cartagena no queda ni una sola persona de derechas. Todas han sido asesinadas, sus casas saqueadas. Todas las iglesias quemadas y los curas muertos.

Los tesoros de las iglesias robados. Vió a pesar de que no le dejaban salir, a un buque descargar material de guerra.

Manifiesta que fueron 8 o 9 veces seguidas la aviación a bombardear Cartagena habiendo quedado todo completamente inutilizado.

El pánico en Cartagena es enorme, mucha gente ha huído al campo y llegan noticias de las continuas derrotas marxistas a pesar de que las radios y los periódicos lo silencian.

Hombres no queda casi nadie, los que no han sido muertos fueron enviados al frente de Antequera o en socorro de Madrid.

Los víveres son escasos. La carne va a 11 ptas. el Kg. Las patatas a 1 pta. Kg El par de huevos una peseta, el conejo a 7 ptas. el Kg.

Hay bastantes disputas entre los milicianos. Durante la noche nadie queda en la población.

Del Cuerpo general de la Armada dice que solo quedan unos 6 oficiales.

Niños muchísimos de muertos, nadie se cuida de ellos. Los garages han sido todos inutilizados por la aviación.

A los fascistas los fusilaban y los echaban al mar.

Los vales, son muy empleados no habiendo oro, ni plata. Traen un billete de 5 ptas. de los puestos en circulación.

Dice que los heridos son muchísimos habiendo infinidad de hospitales en casas requisadas. Casi todos los del frente son enviados a Albacete.

El ambiente es de terror, pánico, odio, la indisciplina mas completa reina en todo y nadie obedece.

Manifiesta que en Alicante la Camisa, está completamente destrozada por la aviación.

## Manejos tenebrosos de la secta MASONES

COMPANIA ALEMANA DE SEGUROS  
**«NORDDEUTSCHE» de Hamburgo**  
 Seguros de mercancías por vía marítima.  
 AGENTES:  
**BAQUERA, KUSCHE & MARTIN S. A.**  
 Plaza Libertad 11 (Borne). — Tel. 1322  
 PALMA DE MALLORCA

**PLAZA DE TOROS DE PALMA**  
 DOMINGO 24 ENERO A LAS 3 TARDE  
 GRANDIOSO FESTIVAL GIMNASTICO TAURINO  
 Exhibición de ejercicios de gimnasia y nuevos juegos infantiles, por una selección de Flechas.  
 ¡Desfile a la antigua usanza!  
**2 Hermosos y bravos Novillos 2**  
 para MALLORQUINITO y SACAMONTES

**FRED ASTAIRE - Ginger Rogers**  
 Entusiasman al público en su nuevo film y producción 1936-37  
**SIGAMOS LA FLOTA**  
 Un delirio de electrizantes bailes—Un océano de placer  
**TODOS LOS DIAS DE 3 A 11 EN EL LIRICO**  
 UN FILM RADIO.... Naturalmente,

## De Teatros Noticias de esta tarde a las 4 (SERVICIO DE LA ESTACION E A 6 A F)

**LIRICO**  
 Sigue el éxito clamoroso de la gran película «Sigamos la flota». Todas las sesiones que se celebran en el Lirico se ven extremadamente concurridas y al final de cada proyección el público demuestra su agrado con grandes ovaciones.  
 Fred Astaire y Ginger Rogers hacen a diario las delicias del público.

\*\*\*  
 No acallada aun el triunfo de «Sigamos la flota» la Empresa del Lirico anuncia ya otro programa formidable integrado por otros dos estrenos pertenecientes a la Radio Picture.

Base de este programa es la colosal película «Mi ex-mujer y yo». Un gran film del cual es protagonista el gran actor William Powell que con tantas simpatías cuenta en Palma y al que acompaña la actriz Jeanne Arthur.

En el mismo programa figura también el estreno de «El valiente de Arizona», interpretado por el simpático Richard Dix.

Un programa de verdadera valía.

**BALEAR**  
 El programa que se proyecta en este local, hasta el domingo inclusive, en sesiones de tres tarde a once treinta noche, lo forman las tres grandes producciones en español «¿Por qué trabajar?», con Stan Laurel y Oliver Hardy, «La Hermana San Sulpicio», con Imperio Argentina y «Canción de Cuna», con Dorotea Wieck.

Los precios son de 1'50 ptas. butaca con entrada y 0'40 ptas. general, incluidos los sellos pro-paro.

**DORE**  
 Para mañana sábado, domingo y lunes, desde las tres queda anunciado en este concurrido cine, la película española, de la Fox, «Las Fronteras del Amor», por el ídolo de todos los públicos José Mojica, Rosita Moreno y Mona Maris y el intenso drama Paramount «El crimen del siglo», por Jean Hersolt, Winne Gibson y Frances Dee. Para la semana entrante se anuncia «María Elena», por Carmen Guerrero y el drama «La hija del Dragón».

## Los milicianos de Santander y de Vizcaya pasan hambre y frío

Bayona. — Días pasados la emisora roja de Bilbao frente popular 2, daba la noticia — el locutor no podía ocultar su alborozo al referir el hecho — de que el general Llano de la Encomienda y Ramón González Peña, habían visitado los frentes de Vizcaya y de Santander y que al parecer, habían regresado satisfechos de esa visita. Esto que no tiene nada de particular, es muy interesante pues como han dicho en Bayona personas afectas a los socialistas y a los nacionalistas vascos de Vizcaya, tanto el general Llano de la Encomienda como Ramón González Peña a su regreso de visitar los frentes de Vizcaya y Santander dijeron a los jefes de las organizaciones y a otros elementos que la visita a los frentes les había producido una impresión deplorable, pues pudieron comprobar que los milicianos pasan verdadera hambre y que además están casi desnudos. Por cierto que el mismo locutor del frente popular 2 de Bilbao ha confirmado esta versión diciendo: con el alboroto del primer día — que las cosas no pueden seguir así. Comprended camaradas — añadía — que en estas condiciones lamentables, no se puede exigir a nuestros milicianos grandes cosas, pues con hambre y con frío no se puede ni correr.

## Méjico seguirá enviando armas a los rojos

Méjico. — El señor Cardenas ha declarado que el gobierno de Méjico continuará proveyendo de armas y municiones al gobierno rojo de Valencia. Estos armamentos serán de fabricación mejicana. También ha dicho que los siete aviones que acaban de llegar a Méjico de los Estados Unidos no serán enviados a España hasta que lo desee el gobierno valenciano.

## La próxima alocución de Hitler

Berlín. — El Führer Canciller Adolfo Hitler continúa en su residencia de Beschergarden, creyéndose que da los últimos toques a su esperada alocución del día 30 de este mes. Se cree también con algún fundamento que en este discurso Hitler contestará al que pronunció hace dos días en la Cámara de los Comunes Mr. Eden.

## El estado de S. S.

Ciudad del Vaticano. — El estado del Santo Padre continúa estacionario. Esta mañana abandonó el lecho para asistir a la Santa Misa en la que recibió la Santa Comunión. Despachó después con el Cardenal Pacelli y volvió a acostarse.

## Un proceso ruidoso en Moscú

Moscú. — El día 23 del actual dará comienzo la vista judicial de un gran proceso político. Se trata de un pro-

ceso seguido contra significados elementos afectos a Trostki. Estos elementos, según se dice en el acta de acusación, recibieron en 1923 instrucciones del propio Trostki para intensificar la lucha terrorista contra el régimen bolchevique. Para todos los encartados se pide la pena de muerte. Entre los procesados figuran el comisario del pueblo en la industria pesada, el ex-embajador de Moscú en Londres Murachoff, el excomisario de Agricultura Tounoff, etc.,. Se cree que este proceso acabará con la ejecución de los únicos hombres que aún quedaban de la vieja guardia de Lenin.

## Las relaciones entre Inglaterra y Gales

Londres. — El periódico "Liverpool", publica una información en la que da cuenta de que los nacionalistas han adoptado una grave actitud que puede dar lugar a resoluciones trascendentales. Dichos elementos nacionalistas han declarado que boicotarán los actos de la coronación del Rey Jorge VI por haber sido detenidos recientemente tres jefes nacionalistas. Estos declararon recientemente que Gales no formaba parte de Inglaterra y que se le tenía que devolver el derecho al uso del idioma natal. Las relaciones entre Inglaterra y Gales necesitan una reforma radical.

**BALEAR Hoy**  
 ¿Por qué trabajar?  
 La Hermana San Sulpicio  
 Canción de Cuna  
 TRES PELICULAS ESPAÑOLAS

**FRONTON BALEAR**  
 MAÑANA SABADO  
 Tarde a las 4'30  
 ECHEVARRIA — CARMELO  
 contra  
 ANACABE — HERNANI  
 IRIONDO II — TRECET  
 contra  
 ROMAN — ECHENIQUE  
 y quinielas.  
 Detalles por carteles y programas.  
 Domingo, partidos y quinielas.

**CINE DORE**  
 Mañana SABADO, DOMINGO y LUNES desde las 3  
 JOSE MOJICA, ROSITA MORENO y MONA MARIS en  
**Las Fronteras del Amor**  
 Film Fox en español  
 y el intenso drama PARAMOUNT  
**EL CRIMEN DEL SIGLO**  
 por JEAN HERSOLT, WINNE GIBSON y FRANCES DEE  
 Semana próxima: MARIA ELENA, por Carmen Guerrero y el drama LA HIJA DEL DRAGON.